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ADOPTÉ LE 25 AVRIL 2025 

21 FÉVRIER 2025 

Le Conseil se réunit en séance publique de 18 h 01 à 19 h 38 et de 20 h 37 à 20 h 39 à 
l’École secondaire Étienne-Brûlé, située au 300 Chemin Banbury à Toronto ON M2L 2V3 – 
Réunion hybride. 

Trois personnes du public assistent à la réunion (2 en personne et 1 en ligne). 

MEMBRES DU CONSEIL PRÉSENTS 
Conseiller Benoit Fortin (Président) 
Toronto (Est)  

Conseillère Emmanuelle Richez 
(Vice-présidente) (en ligne) 
Essex 

Conseillère Kristine Dandavino 
Haliburton, Northumberland, 
Peterborough, Durham, Kawartha Lakes 

  

Conseiller David O’Hara  
Waterloo, Wellington Middlesex, Perth et 
Huron 

Conseiller Pierre Gregory (en ligne) 
Hamilton-Wentworth, Halton et Brant 

Conseiller Yvon Rochefort 
Peel 

Conseillère Geneviève Oger 
Toronto (Ouest) 

Conseillère Anna-Karyna Ruszkowski 
Toronto (Centre)  

Conseiller Éric Lapointe  
Bruce, Dufferin, Grey et Simcoe 

Conseiller Marcel J. Tikeng (en ligne) 
Niagara, Fort Eric, Port Colborne, Thorold, 
Welland, Niagara Falls, Pelham, Wainfleet 
et Niagara-on-the-Lake 

Conseiller David Paradis 
Chatham-Kent, Elgin, Haldimand-
Norfolk, Lambton, Oxford (Sarnia) 

ÉLÈVES CONSEILLÈRES 

Mlle Razan Mayeda - Élève conseillère 
(en ligne) 

Mlle Juliette Abbat-Fraser – Élève 
conseillère (absente) 

MEMBRE DU CONSEIL ABSENT 
Conseillère Stefania Sigurdson Forbes 
York 

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION PRÉSENTS 
Mme Tricia Verreault 
Directrice de l’éducation par intérim 

M. Jason Rodrigue
Surintendant des services corporatifs et
trésorier

Mme Dounia Bakiri  
Surintendante de l’éducation 

Mme Isabelle Turcotte 
Surintendante de l’éducation 

POINT NO 4.3 DE L'ORDRE DU JOUR
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MEMBRES DE L’ADMINISTRATION PRÉSENTS 

M. Miguel Ladouceur 
Directeur exécutif de l’immobilisation, de 
l’entretien et de la planification  

Mme Sonia Likibi (en ligne) 
Direction exécutive, Ressources 
humaines et Rémunération 

M. Olivier St-Maurice  
Surintendant de l’éducation 

Steve Lapierre 
Directeur exécutif, communications, 
recrutement et partenariats  
Mme Corine Céline 
Secrétaire de séances du Conseil 
 
 
 
 
 
 

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION ABSENTS 
M. Hugues Kamga Wambo  
Surintendant de l’éducation 
  

M. Roland Desloges  
Surintendant de l’éducation 

 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION ET APPEL DES MEMBRES 
 

Le président déclare la séance publique du 21 février 2025 ouverte à 18 h 00 et 
procède à l’appel des membres. 

 

2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES DES PEUPLES AUTOCHTONES 
 

La conseillère Dandavino fait la lecture de la reconnaissance des territoires des 
peuples autochtones. 

 

3. AFFAIRES COURANTES 
 

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Motion 1, Résolution 24-219 

 

QUE soit adopté tel que présenté l’Ordre du jour de la réunion ordinaire en 
séance publique du 21 février 2025. 
 

Proposée par : Éric Lapointe  Appuyée par : Geneviève Oger 
ADOPTÉE 

 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Aucune déclaration de conflit d’intérêts. 
 

3.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION ORDINAIRE 
PUBLIQUE DU 23 JANVIER 2025 

Motion 2, Résolution 24-220 
 

Le procès-verbal de la séance publique du 23 janvier 2025 est revu par les 
membres du Conseil. 
 

QUE soit adopté tel que proposé le Procès-verbal de la réunion ordinaire publique 
du Conseil tenue le 23 janvier 2025. 
 

Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Eric Lapointe 
ADOPTÉE  
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3.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 

ORDINAIRE PUBLIQUE DU 23 JANVIER 2025 
 

Il n’y a aucune question découlant du procès-verbal de la réunion ordinaire publique 
du Conseil tenue le 23 janvier 2025. 
 

4. DÉLÉGATION (s’il y a lieu) 
 

Aucune délégation 
 

5. POINTS D’INFORMATION 
 

5.1 RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE – FÉVRIER 2025 
 

Un grand merci à l'École secondaire Étienne-Brulé pour l’accueil chaleureux, une 
chaleur dont nous avons vraiment besoin ces derniers jours. 
 

En ce deuxième rapport de l'année, je suis heureux de vous accueillir 
chaleureusement à cette superbe école secondaire à Toronto, que je représente 
avec fierté depuis 2018. 
 

Je suis heureux de vous annoncer que notre nouvelle Direction de l’éducation, 
Monsieur Sébastien Fontaine, entrera en fonction partiellement le 7 avril et de façon 
permanente le 14 avril 2025. 
 

Nous avançons à pas de tortue dans la résolution des problèmes de coûts de 
transport, mais nous maintenons la pression. 

 

Je me dois de commenter le décès de Madame Antonine Maillet, une grande dame 
de la francophonie : 
 

Née le 10 mai 1929 à Bouctouche, au Nouveau-Brunswick (Canada), et morte le 17 
février 2025 à Montréal, elle était une romancière et dramaturge canadienne. Ses 
œuvres les plus connues sont la pièce La Sagouine et le roman Pélagie-la-Charrette, 
pour lequel elle a obtenu le prix Goncourt en 1979. 
 

Elle a enseigné à l'Université de Moncton de 1964 à 1967. De juin à août 1966, elle 
a effectué des recherches sur le folklore acadien en vue de sa thèse de doctorat. 
Elle a enseigné au Collège des Jésuites de Québec de 1968 à 1969.  
 

Entre-temps, elle a obtenu un doctorat en lettres de l'Université Laval en 1969 ou 
1970, selon les sources. Sa thèse, Rabelais et les traditions populaires en Acadie, a 
été publiée en 1971. Elle a étudié à Paris de 1969 à 1970, période durant laquelle 
elle a écrit des contes et les premières versions de La Sagouine. Elle est devenue 
professeure à l'Université de Montréal en 1974. Elle a également enseigné à 
l'Université de Californie à Berkeley et à l'Université d'État de New York à Albany. À 
la suite du succès de La Sagouine, elle a quitté l'enseignement en 1975 pour se 
consacrer entièrement à l'écriture. Elle a ensuite travaillé pour Radio-Canada à 
Moncton, en qualité de scénariste et animatrice. 
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Une fière représentante des Acadiens, avec qui je partage des racines communes. 
Ma grand-mère était une fière Acadienne. 
 

Je dois maintenant parler du rôle de conseiller ou conseillère scolaire à Viamonde, 
une responsabilité que nous prenons à cœur chez nous. C’est une responsabilité, un 
devoir et un privilège de représenter tous les citoyens francophones de chacune de 
nos circonscriptions, que nous ne prenons pas à la légère. Lorsque nous croyons 
que cela n'est pas à la hauteur des standards de Viamonde, nous n'avons qu'un seul 
choix : agir. 
 

Je vous annonce maintenant l’intention de déclarer une vacance du poste de 
membre du Conseil représentant la région de York; ceci est un point à l’ordre du 
jour et sera officialisé pendant cette réunion du Conseil, ainsi que l'ouverture d'un 
appel de candidatures pour voir à son remplacement. 
 

Je tiens à souligner le travail exceptionnel de notre table. Une table que je 
comparerais avec orgueil vis-à-vis des 71 autres de l'Ontario. Merci de votre travail 
incessant et de la dévotion dont vous faites preuve, vous me rendez fier. 
Je vous souhaite un bon mois, et encore une fois, bienvenue, M. Fontaine. 
Je tiens à remercier chaleureusement Mme Verreault qui assume son intérim. 
 

Merci de votre attention. Je reste à votre disposition pour vos questions ou 
commentaires. 
 
M. Benoit Fortin 
Président du Conseil 
 
 
5.2 RAPPORT DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION PAR INTÉRI 

 
En février, des projets à la pelletée! 
 
En ce mois de février, les écoles et le Conseil sont loin d’être paralysés par le froid 
et la neige. C’est avec enthousiasme que je souhaite partager avec vous quelques 
grandes nouvelles qui marquent notre mois. 
 
Une nouvelle école élémentaire à East Gwillimbury 
 

Nous sommes particulièrement ravis d’avoir reçu la confirmation relativement au 
financement pour la construction de la nouvelle École élémentaire Chantal-Benoit à 
East Gwillimbury. Ce projet tant attendu permettra d’offrir un environnement 
d’apprentissage moderne et inspirant aux élèves de la région. Nous remercions 
toutes les parties prenantes qui ont travaillé avec dévouement pour faire avancer ce 
dossier et assurer aux familles un accès à une éducation en français de qualité. D’ici 
là, nous continuons d’occuper une école empruntée au York Catholic District School 
Board. 
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Planification stratégique : participez au projet Trajectoire 26 > 30 
 
Notre Conseil entame une démarche essentielle pour tracer l’avenir de notre 
communauté scolaire avec la planification stratégique 2026-2030 sous le thème 
Trajectoire 26 > 30. Nous vous invitons à prendre part à cette importante 
consultation en répondant « présent » lors de nos invitations à discuter, que ce soit 
à travers des groupes en personne, en ligne ou en répondant à notre sondage, qui 
sera lancé au mois de mars. En attendant, tendez l’oreille et jetez un coup d’œil à 
notre vidéoclip préparé pour l’occasion… 
 
Célébrons le Mois de l’histoire des Noirs et le Mois du patrimoine franco-
ontarien 
 
Depuis le début du mois, nos écoles sont animées par des activités variées pour 
souligner le Mois de l’histoire des Noirs 2025 sous le thème NOUS tous dans 
l’histoire. Il s’agit d’une occasion privilégiée pour notre communauté scolaire de 
célébrer la diversité et d’approfondir sa compréhension des contributions 
essentielles des personnes noires dans l’histoire et la société. 
 
En parallèle, nos élèves et membres du personnel soulignent aussi avec fierté le 
Mois du patrimoine franco-ontarien. Cette célébration nous rappelle la richesse de 
notre identité francophone et notre engagement à promouvoir la langue et la 
culture française en Ontario, autour desquels nous nous rassemblons. 
 
Une belle participation à la course Bouge Bouge 
 
Malgré une tempête hivernale impressionnante, plusieurs membres du personnel et 
des familles ont bravé la neige et le froid pour participer à la première édition d’une 
course de 5 kilomètres dans les souterrains de Toronto le dimanche 16 février.  
 
Viamonde est fier d’avoir appuyé cet événement organisé par Bouge Bouge, un 
organisme qui favorise un mode de vie actif et combat le décrochage physique. Un 
immense bravo à l’École élémentaire La Mosaïque, qui a brillamment porté le 
flambeau de cet engagement sportif cette année! 
 
Hommage à Antonine Maillet 
 
Le 17 février, nous avons appris avec tristesse le décès de Madame Antonine 
Maillet, grande figure de la littérature acadienne et la première autrice hors France 
à remporter le prestigieux prix Goncourt. Son héritage littéraire est immense et 
continuera d’inspirer des générations d’élèves, notamment ceux et celles de notre 
École élémentaire Antonine-Maillet d’Oshawa, qui porte fièrement son nom. 

  

https://www.youtube.com/watch?v=3Gw_fgefCNc
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Enfin, alors que nous entamons la dernière ligne droite avant la relâche scolaire de 
mars, je tiens à souligner le travail exceptionnel de nos élèves et du personnel.  
 
Cette pause bien méritée permettra à chacune et à chacun de recharger ses 
batteries avant d’aborder le dernier trimestre de l’année scolaire. 
 
Dès notre retour, nous aurons le plaisir de célébrer la Semaine internationale de la 
francophonie, une autre belle occasion de mettre en valeur notre langue et notre 
culture. 
 
Merci à toutes et à tous pour votre engagement et votre dynamisme. Continuons à 
avancer ensemble sur cette trajectoire d’excellence! 
 
Tricia Verreault 
Directrice de l’Éducation par intérim 
 

 
5.3 RAPPORT DES ÉLÈVES CONSEILLÈRES SUR LES ACTIVITÉS DANS 

LES ÉCOLES 
 

Chers élèves, conseillers et conseillères, membres de l’administration et parents, 
 
Le mois de janvier a été riche en activités et en apprentissages pour nos élèves. 
Entre la fin du premier semestre, les examens, les sorties éducatives et les 
initiatives étudiantes, cette période a été marquée par un dynamisme constant. Ce 
rapport met en lumière les événements marquants qui ont rempli ce début d’année 
2025. Sautons dans les beaux moments qui ont eu lieu en janvier!  
 
En janvier, plusieurs sorties et ateliers ont enrichi l’apprentissage des élèves. Le 17 
janvier, les élèves de 10e et 11e année du Collège français ont visité le ROM dans le 
cadre du cours d’histoire.  
 
À David-Saint-Jacques, les élèves du cours de musique ont assisté à un concert au 
London Symphonia, une expérience immersive et enrichissante. Divers ateliers ont 
également eu lieu chez eux, notamment un atelier culinaire, qui a permis aux élèves 
de s’initier à l’art de la cuisine, ainsi qu’un atelier sur la confiance corporelle, conçu 
pour renforcer leur estime de soi et promouvoir une relation positive avec leur 
corps. Les élèves du cours de Citoyenneté de l’École secondaire de Lamothe-Cadillac 
ont visité l’Assemblée législative de l’Ontario à Toronto. À Norval-Morisseau, 
plusieurs initiatives éducatives ont eu lieu durant le mois. Le 16 janvier, un atelier 
d’aéromodélisme a rassemblé le club d’aéromodélisme ainsi que les élèves de 7e et 
8e années. Ils ont découvert les bases de la programmation et expérimenté le 
pilotage de drones. Le 15 janvier, un atelier de robotique a offert une immersion 
complète dans cet univers technologique. 
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Les élèves ont non seulement participé à plusieurs ateliers pendant ce mois, mais 
ont également organisé pleins de leurs propres activités créatives. Les 16 et 17 
janvier, le Collège français a mis en lumière le talent artistique de ses élèves avec 
une exposition d’arts visuels. Familles, amis et camarades ont été invités à admirer 
les créations réalisées au fil du semestre.  
 
À David-Saint-Jacques, le 29 janvier, des élèves de 7e et 8e année ont accueilli des 
élèves de 6e des écoles élémentaires nourricières. Grâce à leur engagement, ces 
jeunes visiteurs ont pu découvrir leur future école secondaire à travers des activités 
ludiques et un concert par le club de musique. Similairement, Gaétan-Gervais, le 17 
janvier dernier, a accueilli un tournoi de volleyball dans le cadre du Francofest, 
réunissant des élèves de 5e et 6e des écoles francophones de la région d’Halton.  
 
De son côté, l’École secondaire Michelle-O’Bonsawin a organisé un événement de 
sensibilisation à la pollution lumineuse porté par la classe de 10e LIENS  intitulés 
"Gala des étoiles".  
 
Cet événement comprenait une soirée trivia ainsi qu’une collecte de fonds pour 
soutenir une cause locale. Par ailleurs, le Conseil des élèves de Michelle-O’Bonsawin 
a tenu son assemblée mensuelle, où ont été annoncées les nouvelles du mois et 
mise en avant la valeur du mois : l’autonomie. À Gabriel-Dumont, une foire des 
clubs a promu l’engagement dans leurs offres de clubs parascolaires divers. Enfin, à 
Ronald-Marion, les élèves passionnés d’échecs ont pu s’affronter lors d’un tournoi 
d’échecs.  
 
En dehors des ateliers et activités scolaires, plusieurs initiatives uniques ont marqué 
le mois. À Michelle-O’Bonsawin, une murale collective a été réalisée avec les fonds 
vice versa en collaboration avec l’animatrice culturelle, Mme Barrass, accompagnée 
de l’artiste Mique Michelle, pour créer un projet artistique collaboratif reflétant la 
justice sociale parlant des valeurs, des espoirs et de l’engagement des élèves 
envers un monde plus inclusif et solidaire.  
 
À Norval-Morrisseau, plusieurs élèves de la 7e à la 12e année ont participé au Défi 
mathématique hebdomadaire, un concours organisé par l’Université de Waterloo 
visant à promouvoir la culture mathématique. Par ailleurs, Mya Henoud en 11e 
année s’est illustrée au Scholastic Art and Writing Awards, remportant un prix 
provincial pour son poème écrit dans son club d’écriture créatif. Elle est maintenant 
en lice pour le prix national, une belle reconnaissance de son talent littéraire. Enfin, 
le 21 janvier, Norval-Morrisseau et Gaétan-Gervais ont tenu une soirée 
d’information destinée aux parents et aux élèves de 8e , 9e et 10e  année. Cette 
rencontre visait à les éclairer sur leurs choix de cours ainsi que sur l’inscription aux 
programmes du Baccalauréat international (BI) et du programme MHS. 

  

https://csviamonde.ca/resultats?L=0&id=154&q=gala
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La fin janvier a été marquée par la période d’examens, qui s’est déroulée du 24 au 
30 janvier. Afin de mieux préparer les élèves à cette période exigeante, un atelier 
sur la gestion du stress a été organisé le 14 janvier pour les élèves de 9e année à 
David-Saint-Jaques et de Lamothe-Cadillac. Cet atelier leur a permis de découvrir 
des stratégies essentielles pour rester calme et concentré durant les examens.  
 
Cependant, à Roméo-Dallaire, les intempéries ont perturbé le déroulement des 
épreuves, entraînant l’absence de nombreux élèves pendant 2 à 3 jours. En 
conséquence, certains ont dû passer deux examens le jeudi 30 janvier, tandis que 
d’autres ont été convoqués durant la journée pédagogique pour compléter leurs 
évaluations.  
 
Par ailleurs, la fin du semestre marque également un pas de plus vers la graduation 
des élèves de 12e année. À Norval-Morrisseau, et Toronto Ouest, ils ont eu la 
journée de prise de photos de graduation. 
 
Finalement, le mois de janvier a été marqué par de nombreuses compétitions 
sportives et de belles performances de la part de nos élèves. À Le Caron, la saison 
de basketball pour les garçons de 7e et 8e années ainsi que celle de volleyball pour 
les filles battent leur plein, avec plusieurs matchs disputés. L’école s’est également 
distinguée avec ses équipes de ski alpin et de ski de fond, qui poursuivent leurs 
entraînements et participent à des événements locaux en préparation pour le 
championnat OFSAA - GBSSA.  
 
À Franco-Niagara, l’équipe masculine de basketball a remporté une victoire contre 
DSBN Academy le 9 janvier, tandis que l’équipe féminine de volleyball a enchaîné 
trois succès face à Eastdale, Niagara Christian College et Eastdale Junior.  

 
À Gaétan-Gervais, le mois a été intense avec plusieurs tournois : l’équipe féminine 
de basketball (7/8) a participé à une compétition à Sainte-Famille le 14 janvier, 
suivie de l’équipe masculine (7/8) le 28 janvier. L’école a également accueilli, le 30 
janvier, un tournoi francophone de volleyball pour les équipes masculines et 
féminines de 7e et 8e année. Du côté des élèves de 9e à 12e année, l’équipe féminine 
senior de volleyball et l’équipe masculine senior de basketball ont chacune remporté 
leur premier match de la saison, respectivement les 14 et 15 janvier. À Norval-
Morrisseau, les élèves de 7e et 8e année ont participé au tournoi Franco-Fest de 
volleyball, favorisant l’esprit d’équipe et la compétition amicale entre écoles. À de 
Lamothe-Cadillac, l’équipe de natation a brillé lors de la compétition WECSSAA du 
16 janvier au centre aquatique de Windsor, où Rami Abu-Zahra a gagné 2e et 3e 
place dans sa catégorie. Enfin, à David-Saint-Jacques, l’équipe de basketball des 
garçons (7/8) a enchaîné deux victoires, tandis qu’à Franco-Niagara, les élèves de 
7e et 8e année ont participé à un tournoi de tennis le 30 janvier. 
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Ce mois de janvier a été marqué par une gamme d’activités, avec de la rigueur 
académique, des découvertes culturelles et de nombreuses initiatives étudiantes. 
Les élèves ont su relever les défis des examens tout en s’impliquant activement 
dans la vie scolaire à travers des projets variés et enrichissants. Félicitations à tous 
pour ces réalisations pendant un mois chargé ! Nous espérons que le premier mois 
du nouveau semestre sera tout aussi réussi et nous avons hâte de découvrir les 
événements à venir en février et mars. 

 
Vos élèves conseillères 
Razan Mayeda et Juliette Abbat-Fraser  
   
5.4 ACTIVITÉS DES MEMBRES DU CONSEIL 

 
Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les Activités des 
membres du Conseil pour la période du 14 janvier au 14 février 2025.  
 
Un ajout est noté : le 28 janvier 2025, le conseiller Lapointe a participé à une 
annonce de financement d’école au bureau de Mme Caroline Mulroney pour la 
construction d'un nouveau bâtiment pour l’École élémentaire Chantal-Benoit.  
 
 

5.5 CALENDRIER DES DIVERSITÉS – FÉVRIER 2025 
 

Les membres du Conseil sont informés des journées et semaines qui seront 
soulignées en février 2025. Le Calendrier des diversités alimente également les 
éléments affichés au site web des écoles et du Conseil. 
 

 

5.6 CORRESPONDANCE 
 

Aucune correspondance en public. 
 
 

6. RAPPORTS DES COMITÉS   
 

COMITÉ STATUTAIRE 
 

6.1 RAPPORT NO 3 DU COMITÉ DE VÉRIFICATION 
Motion 3, Résolution 24-221 

 
Les membres prennent connaissance du rapport de comité.  La prochaine rencontre 
du comité de vérification public se tiendra le 9 juin 2025. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 3 – comité de 
vérification soit reçu. 

 
Proposée par : David Paradis  Appuyée par : David O’Hara 
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ADOPTÉE 
 

6.2 RAPPORTS NO 6 ET NO 7 DU COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION 
SPÉCIALISÉE 

Motion 4, Résolution 24-222 
 
Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine rencontre 
du comité de l’éducation spécialisée se tiendra le 8 avril 2025. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 6 - Comité consultatif 
de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Eric Lapointe 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 7 - Comité consultatif 
de l’éducation spécialisée soit reçu. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort   Appuyée par : Emmanuelle Richez  

ADOPTÉES 
 
COMITÉ PERMANENT 
 
6.3 RAPPORT NO 2 DU COMITÉ DE GOUVERNANCE 

Motion 5, Résolution 24-223 
 

Les membres prennent connaissance du rapport de comité. La prochaine rencontre 
du comité de gouvernance se tiendra le 28 mai 2025 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Rapport no 2 - Comité de 
Gouvernance soit reçu. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Kristine Dandavino 

ADOPTÉE 
 

7. RAPPORTS DU COMITÉ DES SECTEURS 
 

BUREAU DE LA DIRECTION DE L’ÉDUCATION  
 
7.1 DÉCLARATION DE POSTE VACANT ET PROCESSUS DE REMPLACEMENT 

 
Motion 6, Résolution 24-224 

 
Le président du Conseil présente le rapport aux membres du Conseil sur la 
déclaration de poste vacant et du processus de replacement conformément à 
l’article 4.12 du Règlement de procédure. Ce processus est essentiel pour assurer la 
continuité et le bon fonctionnement du Conseil.   
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Une période de discussion s’ensuit à la table concernant le rapport et les étapes à 
suivre pour combler le poste de membre du Conseil pour la région de York. 

 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Déclaration de poste vacant et 
processus de remplacement soit reçu.  
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : David Paradis 
 
QUE le poste de la région de York soit déclaré vacant. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Yvon Rochefort 
 
QUE le poste de la région de York soit pourvu par cooptation tel que recommandé 
par l’administration. 
 
 

Proposée par : Pierre Gregory Appuyée par : Marcel Tikeng 
ADOPTÉES 

 
7.2 RÉVISIONS PROPOSÉES AU RÈGLEMENT DE PROCÉDURE 

 
Motion 7, Résolution 24-225 

 
La directrice de l’éducation par intérim donne une brève explication sur les révisions 
proposées au Règlement de procédure. Elle explique l’ajout sur la présidence 
sortante ainsi que l’ajout concernant l’absence d’un membre du Conseil lors d’une 
réunion d’organisation. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Révisions proposées au 
Règlement de procédure soit reçu. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Anna-Karyna Ruszkowski 
 
QUE le Conseil approuve le Règlement de procédure révisé tel qu’amendé. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Eric Lapointe 
 

ADOPTÉES 
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7.3    RÉVISIONS PROPOSÉES AU CODE DE CONDUITE DES MEMBRES DU 

CONSEIL  
Motion 8, Résolution 24-226 

 
Mme Verreault, directrice de l’éducation par intérim, présente le rapport sur les 
révisions proposées au Code de conduite qui ont été revues par le comité de 
gouvernance en novembre 2024 et en janvier 2025.  
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Révisions proposées au Code de 
conduite des membres du Conseil soit reçu. 
 
Proposée par : David O’Hara  Appuyée par : Geneviève Oger 
 
QUE le Conseil approuve les révisions au Code de conduite des membres du Conseil 
tel qu’amendé. 
 
Proposée par : Geneviève Oger  Appuyée par : Yvon Rochefort 

ADOPTÉES 
 

7.4    CHANGEMENT PROPOSÉ POUR L’EMPLACEMENT DE LA RÉUNION 
D’AVRIL 2025 

Motion 9, Résolution 24-227 
 
Le président M. Fortin présente le rapport sur le changement d'emplacement pour la 
rencontre d'avril 2025.  
 
À la suite d’une discussion, il a été suggéré d'organiser une réunion à l'École 
publique Saint-Joseph dans le calendrier de 2026. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Changement d’emplacement pour 
la rencontre d’avril 2025 soit reçu. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Yvon Rochefort 
 
QUE le Conseil approuve que l’emplacement de la rencontre du mois d’avril soit 
changé au Centre de formation, à Brampton. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort Appuyée par : Geneviève Oger 
 

        David O’Hara demande que son opposition soit inscrite au procès-verbal. 
 

ADOPTÉES 
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AFFAIRES  
 
7.5     ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES 2025-2026 
 

Motion 10, Résolution 24-228 
 
M. Rodrigue, le surintendant des services corporatifs et trésorier, présente le rapport 
sur les orientations budgétaires pour l'année 2025-2026. Il explique que le budget 
sera élaboré en tenant compte des priorités du Plan stratégique 2021-2025 et des 
orientations ministérielles. M. Rodrigue aborde les principes directeurs et le 
processus budgétaire; le tout est suivi d’une période de questions. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Orientations budgétaires 2025-
2026 soit reçu. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort Appuyée par : Kristine Dandavino 
 
QUE le Conseil approuve les orientations budgétaires telles que présentées dans le 
présent rapport. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Eric Lapointe 
 

ADOPTÉES 
 

 

ÉDUCATION  
 

7.6  CALENDRIERS SCOLAIRES 2025-2026 
 

Motion 11, Résolution 24-229 
 

Mme Verreault présente aux membres du Conseil l’ébauche des calendriers scolaires 
2025-2026; ceux-ci furent présentés au comité de gouvernance en janvier et ensuite 
envoyés en consultation publique. Ces calendriers seront en vigueur à partir de 
septembre 2025, une fois l’approbation du ministère de l’Éducation reçue. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 Calendriers scolaires 2025-2026 soit 
reçu. 
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : Yvon Rochefort 
 
QUE les calendriers scolaires 2025-2026 en version ébauche fournis en annexe 
soient approuvés. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Yvon Rochefort 

ADOPTÉES 
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7.7 SORTIES ÉDUCATIVES 

Motion 12, Résolution 24-230 
 
Les membres du Conseil reçoivent le rapport concernant une demande d’autorisation 
de sortie éducative, notamment une sortie prévue à Trois-Rivières pour les élèves de 
l’École élémentaire Gabrielle-Roy.  

 
Il y a une période de questions, suivie de l’ajout d’une recommandation. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 intitulé Sorties éducatives soit reçu. 
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

 
QUE la demande pour la sortie à Trois-Rivières, au Québec, de l’École élémentaire 
Gabrielle-Roy soit approuvée. 
 
Proposée par : Eric Lapointe Appuyée par : Yvon Rochefort 
 
QUE le Conseil mandate l'administration d'envoyer une lettre de remerciement au 
Centre Francophone et au Club canadien, dans l’éventualité où les subventions 
envisagées seraient confirmées. 
 
Proposée par : David Paradis Appuyée par : Marcel Tikeng 
 

ADOPTÉES 
 
7.8    PROJETS DE RECHERCHE-ACTION AU CONSEIL 
 

Les membres du Conseil prennent connaissance du rapport sur les projets de 
recherche-action au Conseil. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 sur les Demandes de projets de 
recherche-action au sein du Conseil Scolaire Viamonde soit reçu. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Éric Lapointe 

ADOPTÉE 
 

8. POLITIQUES 
 

8.1 POLITIQUE NO 2,100 – DÉNONCIATION 
Motion 14, Résolution 24-232 

 
Les membres prennent connaissance de la politique, telle que révisée et 
recommandée par le comité des secteurs. 
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QUE le rapport en date du 23 janvier 2025 portant sur la Politique n° 2,100 - 
Dénonciation soit reçu.   
 
Proposée par : Kristine Dandavino   Appuyée par : Yvon Rochefort 
 
QUE le Conseil approuve la Politique n° 2,100 – Dénonciation telle que présentée 
aux fins de diffusion et de mise en vigueur.  
  
Proposée par : David O’Hara  Appuyée par : Pierre Gregory 
 

ADOPTÉES 
 

8.2 POLITIQUE NO 1,105 – TENUE DES RÉUNIONS DU CONSEIL PAR 
L’ENTREMISE DES MOYENS ÉLECTRONIQUES ET PRÉSENCE AUX 
RÉUNIONS  

Motion 15, Résolution 24-233 
 
Les membres prennent connaissance de la politique, telle que révisée et 
recommandée par le comité de gouvernance. 
 
QUE le rapport en date du 21 février 2025 portant sur la Politique n° 1,105 – 
Tenue des réunions du Conseil par des moyens électroniques et présence aux 
réunions soit reçu.   
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Geneviève Oger 
 
QUE le Conseil approuve la Politique n° 1,105 – Tenue des réunions du Conseil par 
des moyens électroniques et présence aux réunions telle que présentée aux fins de 
diffusion et de mise en vigueur. 
 
Proposée par : Anna-Karyna Ruszkowski Appuyée par : Marcel Tikeng 

ADOPTÉES 
 
 

8.3 POLITIQUE NO 1,112 – RÉMUNÉRATION DES MEMBRES DU CONSEIL 
 

Motion 16, Résolution 24-234 
 
Les membres prennent connaissance de la politique, telle que révisée et 
recommandée par le comité de gouvernance. 
 
QUE le rapport en date du 23 janvier 2025 intitulé Politique révisée no 1,112 –
Rémunération des membres du conseil soit reçu. 
 
Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : David O’Hara 
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QUE le Conseil approuve la Politique no 1,112 –Rémunération des membres du 
Conseil telle que présentée aux fins de diffusion et de mise en vigueur.  

 
 Proposée par : Yvon Rochefort  Appuyée par : Pierre Gregory 

ADOPTÉES 
 

9. AVIS DE MOTION 
 

Aucun avis de motion 
 
 

10. AUTOÉVALUATION 
 
La présidence exprime sa fierté pour l’engagement des membres du Conseil envers 
la démocratie et la prise de bonnes décisions pour le bien-être des élèves. Toutes les 
mesures sont prises pour assurer que le travail se poursuive de manière efficace, 
tout en préservant l'intérêt des élèves. La table est unanime sur l'importance de 
créer un environnement éducatif prospère et inclusif pour tous nos élèves. 
 
Le travail d’intérim effectué par Mme Tricia Verreault est apprécié par la table. La 
reconnaissance et l'appréciation pour ses efforts et son dévouement sont mises de 
l’avant par les conseillers. 
 
Les membres du Conseil accordent une grande importance à travailler dans la 
transparence et le respect.  

 
Suspension de la séance publique à 19 h 38 pour passer au huis clos. 
Retour à la séance publique à 20 h 37. 

 
 

11. ADOPTION DE LA RÉSOLUTION EN SÉANCE À HUIS CLOS EN SÉANCE 
PUBLIQUE 

Motion 17, Résolution 24-235 
 
 

QUE la résolution de la séance à huis clos sur le point ci-dessous soit transférée en 
séance publique. 

 
11.1 QUE le rapport sur les Changements au sein du personnel entre le 12 

janvier et 8 février 2025 soit reçu. 
 

Proposée par : Geneviève Oger    Appuyée par : Kristine Dandavino 
 

ADOPTÉES 
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12. LEVÉE DE LA RÉUNION ORDINAIRE 

Motion 18, Résolution 24-236 
 

QUE la réunion ordinaire publique du Conseil scolaire Viamonde du 21 février 2025 
soit levée à 20 h 39. 
 
Proposée par : Kristine Dandavino Appuyée par : Marcel Tikeng 

 
ADOPTÉE 

 
 
 
 

La direction de l’éducation    Le président du Conseil, 
et secrétaire par intérim, 
 
Tricia Verreault                                        Benoit Fortin 
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